
Russie : pendant que la Sibérie brûle

Description

On estime que 2 millions d'hectares de forêts sont actuellement en feu en Sibérie et dans l'Extrême-Orient russe. Les incendies s'étendraient sur 846 000 ha dans le kraï de Krasnoïarsk, sur 458 000 ha dans l'oblast d'Irkoutsk et sur 557 000 ha en Iakoutie. Mais sont également touchés l'okroug autonome des Khanty-Mansy et la région de Iamal. Pour comparaison, en 2018 ce sont 3,2 millions d'hectares qui sont partis en fumée, et 1,4 million en 2017.

Déclenchés par les fortes chaleurs et des orages violents, les feux ont eu vite fait de se propager sous l'effet du vent. La tâche des centaines de pompiers mobilisés est en outre compliquée par la difficile accessibilité de ces régions. Du fait de l'ampleur des incendies et afin d'économiser les moyens mobilisés, les pompiers n'interviennent qu'à proximité des points d'habitation et des infrastructures.

Mais les régions limitrophes, elles aussi, étouffent sous la fumée : les régions d'Omsk, de Novossibirsk, de Tomsk et de Kemerovo ne sont pas épargnées, la qualité de l'air s'étant fortement dégradée. Estimant que les autorités ne prenaient pas suffisamment en compte cette pollution, les habitants de ces régions ont lancé une pétition sur le site [Change.org](https://www.change.org) afin que soit décrété l'état d'urgence sur toute la Sibérie : le 24 juillet au soir, la pétition avait recueilli plus de 72 000 signatures. Sergueï Meniaïlo, Représentant du Président pour l'okroug fédéral de Sibérie, se veut rassurant et a rappelé que l'état d'urgence ne serait décrété que si la concentration de substances dangereuses dans l'air dépassait les normes. Actuellement, l'état d'urgence a été instauré dans le kraï de Krasnoïarsk, dans l'oblast d'Irkoutsk, dans deux régions de Bouriatie et trois de Iakoutie. Dans de nombreuses autres régions, il est interdit de faire brûler des herbes sèches et les rejets industriels sont limités.

Loin d'être convaincus, les habitants de Krasnoïarsk pourraient répondre à l'appel du groupe « Pour un air pur » qui les invite à défiler le 25 juillet dans le centre de la ville munis de masques, des masques à gaz et des respirateurs artificiels. Alors que les autorités du kraï estiment que la situation n'a rien de dramatique, les militants du groupe notent que 108 feux de forêts ne cessent d'étendre leur emprise sur le territoire.

Sources : *Kommersant*, *Meduza*, *TASS*.

date créée

25/07/2019

Champs de Méta

Auteur-article : Céline Bayou